

文化トピックス

1月行事予定

- ◇第32回市民文化親交会 7日(土)
午後1時 市民センター大ホール
ほか
- ◇成人式 8日(日)午後2時 市民センター大ホール
- ◇市交通指導隊初点検 9日(月)午後2時 あえりあ遠野中ホール
- ◇市防犯隊初点検 9日(月)午後3時 あえりあ遠野中ホール
- ◇スポーツリーダー養成塾 14日(土)午後1時15分 あえりあ遠野中ホール
- ◇第23回清養園水上まつり 29日(日)午前9時 清養園スケート場
- ◇地域で子どもを育てる活動発表会 29日(日)午後1時30分 あえりあ遠野交流ホール
- ◇教育委員会定例会 31日(火)午後1時30分 市民センター第2会議室

シリーズ 2 虫の世界

ミツバチ科 クマバチ



春にフジの花の近くで一定の場所を往復飛行しているクマバチをよく見掛けます。ズングリした大型のハチ（体長約23ミリ）で、背中だけが黄色く、ほかは真っ黒いハチです。◎分布 日本全土 原色昆虫図鑑（小学館）（新町・時田克夫）

一部屋仕切りの巣を作つて花粉や蜜などで子育てをします。

満開のフジ棚を見つけたら、一生懸命に働くクマバチを楽しんでください。

（新町で撮影）
新町で撮影

図書館・博物館だより

☎ 62-2340

- ◆ 催し物案内
- ◆ 読み聞かせ講習会▽1月21日(土)午後1時50分▽とびあ2階研修室▽講師マトキ

- ◆ 図書館の開館時間を延長します
- ▽3月末までの毎週金曜日、開館時間1時間延長し、午後6時まで開館します。

ふるさと村の曲り家・直屋を登録文化財に指定

国 の 文 化 财 保 护
審議会は十一月十八日、遠野ふるさと村にある茅葺屋根の建物二棟を国の登録有形文化財に登録するよう文部科学大臣に答申しました。登録文化財は古きよき建造物を活用しながら保存するために作られた国々の新しい制度です。従来の文化財指定制度に比べ、考え方や諸規制がゆるやかになっています。登録の対象となるのは、建築後五十年を経過した建造物で、広く親し

む。どちらも遠野地域の農家建築の特徴をよく残しており、現在はそば打ち体験や食事処として保有活用されています。

旧菊池サイ家は、江戸時代後期に曲り家が次第に大型化していく過程が分かる貴重な曲り家です。旧菊池喜右工門家は、江戸時代（現「弥十郎どん」）の二棟です。旧菊池喜右工門家は、江戸時代中期を代表する民家で、開口部の少ない大壁造り、芝棟に石垣建て（礎石の上に柱を直接建てる形式）が特徴です。

どちらも遠野地域の農家建築の特徴をよく残しており、現在はそば打ち体験や食事処として保有活用されています。どちらも遠野地域の農家建築の特徴をよく残しており、現在はそば打ち体験や食事処として保有活用されています。



旧菊池サイ家（現「弥十郎どん」）

まっていたり、そこでしか見ることのできない珍しい形をしています。今回申されたのは、遠野ふるさと村に移築した旧菊池喜右工門家（現「こびるの家」）一七六年建築の二棟です。

旧菊池喜右工門家は、江戸時代中期を代表する民家で、開口部の少ない大壁造り、芝棟に石垣建て（礎石の上に柱を直接建てる形式）が特徴です。旧菊池サイ家は、江戸時代後期に曲り家が次第に大型化していく過程が分かる貴重な曲り家です。

どちらも遠野地域の農家建築の特徴をよく残しており、現在はそば打ち体験や食事処として保有活用されています。

水口御祝を

市指定無形文化財に指定

「想い」一つでした

新遠野市がスタートし三ヶ月が経過しました。昨年十二月中に「市長と語る会」を市内十一地区で開催されました。旧遠野市長として開催していた手法で行いましたが、新市スタートというタイミングでの熱い思いや愛着、わたしへの期待と厳しくも温かい激励の言葉をいただきました。

「想い」一つでした

新遠野市がスタートし三ヶ月が経過しました。

昨年十二月中に「市長と語る会」を市内十一地区で開催されました。旧遠野市長として開催

していました。旧遠野市長として開催

していました。旧遠野市長として開催